
COMUNE DI NAPOLI 

MUNICIPALITÀ 2 

SEDUTA CONSIGLIO MUNICIPALE DEL 12.03.2024 

In data 12 Marzo 2024 alle ore 9,00 per le ore 10,00 è stato convocato, giusta nota PG2024/214090 
del 06.03.2024, il Consiglio della II Municipalità per discutere e deliberare sui seguenti ordini del 
giorno: 

1. Approvazione verbale seduta Consiglio precedente 

2. Riconoscimento interesse pubblico dell'evento "Manifestazione religiosa in onore della 

Madonna dell'Arco" 

3. Implementazione di nuovi dispositivi di sicurezza per Corso Vittorio Emanuele 

4. Varie ed eventuali. 

La seduta è presieduta dal Presidente Avv. Roberto Marino. Svolge la funzione di Segretario, ai 
sensi dell'art. 34 comma 2 del vigente Regolamento delle Municipalità, approvato con 
Deliberazione dei Consiglio Comunale n. 68 dei 21.09.2005, l'Istruttore Direttivo Culturale Dott.ssa 
Alessandra D'Alessandro , assistita dall'Istruttore Direttivo Amministrativo Ciro Satumino. 

Sono presenti il Vicepresidente L. Petroli e gli Assessori, Salvatore Iodice e Lorenzo Iorio. 

Alle ore 10,22 il Presidente Marino, nel dichiarare aperta la seduta, invita il Segretario a procedere 
all'appello nominale. Il Presidente, constatata la presenza di n.19 consiglieri, nomina scrutatori i 
Consiglieri  Esposito,  Grandullo e  Straus.  
Il Presidente Marino dà la parola al Segretario per la lettura dei verbale della seduta del 26 
Febbraio 2024 che viene approvato all'unanimità. 
Alle ore 10.42 si passa agli interventi ex art. 37 
Il  Cons  Oriente esprime tutto il suo malcontento per il mancato risultato, presso l'Amministrazione 
Centrale, dei Presidente Marino e del Vicepresidente Petroli sulla questione Mercato - Pendino. 
Sottolinea che è stato disatteso l'accordo raggiunto nell'ultima riunione dei Capigruppo. 
Evidenzia infine che anche il contenuto della nota della Direttrice Trifiletti percorre una direzione 
diametralmente opposta a quella concordata nella Commissione Capigruppo. 
Il Presidente Marino, alle ore 10.39, introduce il secondo punto all'ordine del giorno affermando 
che questo evento ha una tradizione storica che coinvolge i giovani locali ed è una manifestazione 
senza scopo di lucro. Ricorda che, ormai da qualche mese, ai sensi dell'art. 3 lett. K del 
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"Regolamento recante la disciplina delle prestazioni dei servizi resi dal Corpo di Polizia Locale di 
Napoli in materia di sicurezza", occorre che il Consiglio riconosca l'interesse pubblico della 
manifestazione, per evitare agli organizzatori un esborso economico in favore della polizia 
municipale. 
Il Presidente, alle ore 10.42, pone in votazione, per appello nominale, il secondo punto all'O.d.G 
che viene approvato all'unanimità. 
Per dichiarazione di voto, il  Cons  Sarnacchiaro, sottolinea che è indispensabile affrontare una 
volta per tutte il tema dell'articolo 3 lettera K del succitato Regolamento. 
Il Presidente Marino, alle ore 10.43, introduce il terzo punto all'ordine del giorno. Informa il 
Consiglio che questo tema è stato discusso in Commissione Lavori Pubblici il 20 Settembre 2023 e 
riproposto il 26 Febbraio 2024 in Consiglio nelle dichiarazioni ex art 37. Precisa che la Giunta ha il 
compito di raccogliere le istanze e le proposte delle Commissioni e successivamente redigere un 
documento portandolo poi all'attenzione del Consiglio per l' approvazione. 
Dichiara che su Corso.V.Emanuele vi sono stati oltre cento incidenti nell'ultimo anno. Mette al 
corrente il Consiglio della proposta della Giunta da sottoporre all'attenzione dell'Assessore 
Cosenza: Attraversamenti pedonali rialzati, installazione di autovelox e tutto ciò che 'è consentito 
dal codice della strada per abbattere il numero di incidenti e aumentare la sicurezza stradale. 
Il  Cons.  Brandolini afferma che la Commissione ha lavorato su questo delicato argomento in più 
occasioni. Sottolinea però che il suo intervento ex art. 37 nell'ultimo Consiglio, includeva anche Via 
Marina e che la sicurezza stradale riguarda non solo Corso.V.Emanuele, dove magari può esservi 
l'interesse di qualche consigliere, ma anche altri assi viari importanti. 
Il Presidente Marino replica al  Cons.  Brandolini chiedendo come mai non siano stati prodotti, da 
Settembre ad oggi, dalla Commissione Lavori Pubblici, documenti inerenti la sicurezza stradale di 
Via Marina. Asserisce che la Giunta non può aspettare una Commissione inadempiente e ribadisce 
che la stessa ha facoltà di formulare un documento e proporlo al Consiglio. 
Il  Cons.  Sarnacchiaro ricorda che il 14 Settembre 2023 c'è stato un sopralluogo su 
Corso.V.Emanuele con 1' Ing.  Fusco  al quale egli stesso ha partecipato non da invitato ma per senso 
civico. Continua ringraziando i colleghi  Straus  e Capretti, che hanno fornito il loro prezioso lavoro 
sul tema, confluito in un documento più volte ignorato dal Presidente della Commissione Lavori 
Pubblici e quindi recapitato direttamente nelle mani del Presidente Marino nel Gennaio 2024. 
Sottolinea che tutte le discussioni che si fanno senza un documento, servono a poco. Invita poi il 
Consiglio a lavorare insieme sulle problematiche di Via Marina. Informa infine il Consiglio che è 
previsto un dosso all'altezza dell'Università Suor Orsola  Benincasa.  
La  Cons.  Capretti afferma l'importanza di portare a casa il risultato, pur se vi 'è stato un lavoro 
pregresso che è stato ignorato. Ricorda che nel 2022 ella stessa subì un incidente e ottenne un 
incontro con l'Assessore Cosenza che le illustrò le problematiche della sicurezza stradale. La 
Consigliera continua sostenendo di aver informato il Consiglio Municipale del colloquio con l' 
Assessore e di aver chiesto alla Giunta di instaurare un dialogo con l' Assessore e la Prefettura. 
Lamenta di non aver mai avuto risposte sul tema e ritiene che del sopralluogo di Settembre 2023 
doveva essere informato tutto il Consiglio. Inoltre sottolinea che l' Assessore Iorio aveva dichiarato 
che, per l' Assessore Cosenza, era impossibile installare questi limitatori di velocità in quanto 
devono prevedere la presenza della Polizia Municipale. La Consigliera evidenzia infine che, in base 
a una sentenza della Cassazione, questi strumenti sono possibili anche senza la presenza della 
Polizia municipale, e che si può accertare l'infrazione anche successivamente e non occorre il 
permesso della Prefettura. 
Il  Cons.  Oriente afferma che i progetti su Corso.V.Emanuele inerenti la sicurezza stradale, sono 
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stati già affrontati nella passata consiliatura ma non sono stati più. ripresi. Continua sostenendo che 
anche la Giunta può risultare inadempiente se ritorna da Palazzo San Giacomo con un documento 
dal contenuto totalmente diverso da quello deciso nella Commissione Capigruppo. 
Il  Cons. Straus  nell'esprimere parere favorevole all'O.d.G, ritiene che l'ostacolo maggiore su 
questo tema sia l'Assessore Cosenza. Chiede alla Giunta un dialogo con l'Assessore cercando di 
ottenere un risultato conforme a quanto scritto nel documento in discussione. Condivide quanto 
affermato dal collega Brandolini sostenendo che ci sia bisogno di interventi non solo su 
Corso.V.Emanuele ma anche su altre strade di Napoli. 
Il Presidente Marino sottolinea che, politicamente, è più corretto agire su un obiettivo alla volta e, 
in seguito, cede la parola all'ex consigliere Municipale AngrisanOpresente in aula. 
Il  Sig.  Angrisanb conferma che la discussione su Corso.V.Emanuele fu già affrontata nella scorsa 
consiliatura e fu riconosciuta l'importanza della strada in questione per la presenza di scuole, 
università e fermate dei mezzi pubblici. Infine lamenta della chiusura anticipata della sede 
Municipale di Mercato — Pendino. 
Il  Cons.  Murolo propone che vengano messe all'attenzione dell'Assessore Cosenza cose 
concretamente realizzabili. Ritiene inutile il semaforo o marciapiedi rialzati e che l' unico modo per 
garantire la sicurezza stradale è l' istallazione di autovelox, in quanto il cittadino si disciplina solo 
se riceve un danno economico. 
Il Presidente Marino sottolinea che non ci si può recare in Assessorato solo con una proposta, ma 
questo 0.d.G deve servire da apripista per un confronto con l' Assessore alle Infrastrutture. 
Il Cons.Ferrara asserisce che non si può votare contro l' O.d.G. Afferma però che in base al peso 
politico che si ha, maggiore è la responsabilità. Sostiene infatti che l'Amministrazione Centrale 
doveva informare la Municipalità dell'avvenuto sopralluogo di Settembre 2023. Ritiene inoltre che, 
se le commissioni hanno una certa responsabilità, molta di più ne hanno gli assessori o chi detiene 
le deleghe inerenti gli argomenti affrontati. Afferma che il Presidente Marino è inadempiente, in 
quanto deve essere il motore della municipalità e non aspettare i documenti dalle Commissioni che 
in ogni caso devono pervenire. Concorda con i consiglieri  Straus  e Capretti che occorre conoscere il 
pensiero attuale dell'Assessore Cosenza. Sostiene poi che il modello Bologna, seppur ubicato in un 
altro contesto sociale, è possibile anche qui a Napoli. Invita infine il Capogruppo della lista  
Manfredi  Sindaco della Seconda Municipalità ad avere un molo più forte nel prendere decisioni. 
La Cons.Capretti sostiene che 1' Assessore Cosenza ha le stesse idee dei Ministro Salvini sul tema 
della sicurezza stradale, evidenziando che questa rappresenta un problema nazionale. Invita il 
Consiglio a votare favorevolmente l' O.d.G. con 1' impegno che a breve ci sia un confronto con 1' 
Assessore Cosenza per la discussione sul tema. 
IL  Cons.  Brandolini, nell'esprimere parere favorevole  all'  0.d.G, chiede come mai non sia stata 
inserita nel documento anche Via Marina. Sostiene inoltre che nel Consiglio del 23 Gennaio aveva 
chiesto un 0.d.G sull'illuminazione pubblica che non è stato mai inserito in calendario, pertanto 
denuncia che ad essere inadempiente è il Presidente Marino. 
Alle ore 11.46  Ii  Presidente Marino pone in votazione per appello nominale il terzo punto 
all'O.d.G. che viene approvato all'unanimità. 
Alle ore 11.48 Il Presidente Marino passa alle varie ed eventuali 
Il  Cons  Oriente denuncia la chiusura, da otto mesi, di Piazza Mercato e comunica di aver scritto 
all'ufficio Cinema dei Comune di Napoli su indicazione dell'Arch. D'Angelo, denunciando la 
presenza di grossi camion che ostacolano le attività commerciali presenti in loco e chiedendo inoltre 
la restituzione dei venticinquemila euro spettanti alla Seconda Municipalità per il ripristino dei  new  
jersey e dello stato dei luoghi. Conlude confermando la rinuncia alla delega al turismo dovuta alla 
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scarsa considerazione avuta nei suoi confronti per i mancati inviti alle sedute di Commissione 
Attività Produttive non da ultima quella in cui si discuteva l'O.d.G "Maggio dei monumenti". 
La  Cons.  Capretti comunica che le strisce blu della zona di Porta di Massa, vengono occupate 
abusivamente dai parcheggi presenti in zona. Inoltre fa presente che il parcheggio dell'Ecumano 
Space applica la stessa tariffa sia per residenti che per i turisti ed invita il Presidente Marino ad 
effettuare i dovuti controlli. Infine conclude dichiarando che il parcheggio comunale Brin, 
nonostante offra tariffe agevolate, rimane spesso vuoto per l'assenza di mezzi di collegamento 
(bus, navette) alla zona centrale della città. 

Non essendoci altro da deliberare e nessuno chiedendo la parola, alle ore 11.51, il Presidente 
scioglie la seduta. 

Il Presidente 	 Il Segret io 
Avv. Roberto Marino 	 Arch.  Emi G. Trifiletti 

MUECNIN 
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Il Segretario 

bc 

Insediamento 30/11/2021 (delib.n°10 del 30/11/2021) 

Costituzione Gruppi Consiliari (Decreto Presidenziale n. 13 del 10/12/2021 e ss.mm.ii.) 
Costituzione Commissioni (decreto Presidenziale n.17 del 03/01/2022 e ss.mm.ii.) 
Costituzione Giunta 	(Decreto Presidenziale n.5 del 08/03/2023) 

carviuNE DI NAPOLI - 
Municipalità 2 

IL PRESIDENTE PRESENTE VOTO 
Roberto Marino 	P Scrutatori: 

Avvocata Montecalvario Mercato 
Pendino S.Giuseppe Porto 

    

1) Esposito 
2) Grandullo 
3) Straus 

Consiglio del: 	12/03/2024 	convocato alle ore: 	9,00 per le ore 10,00 
	

apre alle ore: 	10,22 

N° COGNOME NOME 
1° Appello 10,22 2° Appello 10,42 3°Appello 11,44 4° Appello 

Note 

1  Aiello  Luigi A A A 
2 Brandolini Giuseppe P P 

P 
P 

P 3 Capretti Chiara P 
4 CriSCUOIO Vincenzo A A A 

5 Della Ragione Nunzio P P P 

6 De Stasio Giuseppe Renato A A A Assente giustificato 
, 

7  Esposito  Vincenzo P P 
P 
P 
P 

P 
P 
P 
P 

8 Ferrara Luigi A Entra 10.30 

9 Ferrigno Letizia P 

10 Franchi Rita A Entra 10.36 

11 Gambardella Marco ' A A A 

12 Grandullo Francesco P P 
P 
P 

P 
P 

P 
P 

P 
P 

P 

13  Manfredi  Rita P 

14 Murolo Paolo P 

15 Oriente 
Parisi  

Emilio 
Carmela 

P Entra 9,00 

16  P 

17 Parlato Angela A A A Assente giustificato 

18 Parulano 
Petroli 

Ciro 
Luigi 

A A A Assente giustificato 

19 P P 
P 

P 
P 20  Piro  Rosaria P 

21 Platone Enrico A A A Assente giustificato 

22 Polio Francesco P P 
P 
P 
P 

23 Raiano Immacolata P 
24 Rizzo Carmela P 
25 Sarnacchiaro Pasquale P 
26  Sepe Rita A A A Assente giustificato 

27  Straus Thomas Adolf  P P 
28  Troise Paolo A A A 

29 Visconti Daniele P P 

P 
' Esce 11.44 

30 Vitale Valeria P Entra 9,03 

1° Appello Consiglieri Presenti n° 19 Assenti n° 11 

2° Appello Consiglieri Presenti n° 21 Assenti n° 9 

3° Appello Consiglieri Presenti n° 20 Assenti n° 10  

4° Appello Consiglieri Presenti n° Assenti n° 

La seduta è sciolta alle ore 11,51 
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